

令和元年12月25日



小田中だより

尼崎市長洲中通1-10-1

尼崎市立小田中学校

校長 藤岡 卓司

<http://www.ama-net.ed.jp/school/j07/>

校訓 自主 自愛 至誠

令和元年をふりかえって。

2学期の終業式を迎えました。今年1年を振り返ってみると、5月に「平成」から「令和」という時代が変わり、またラグビーワールドカップで日本全国が盛り上がるなど、歴史的にも大きく変化のある1年でした。そして今学期は、文化発表会をはじめ、1年生は宿泊学習、2年生はトライやる・ウィークなどの大きな行事があり、無事に終えることができました。この1年間はみなさんにとってどんな年でしたか。4月の自分と比べて成長できたでしょうか。

さて、年が明け3学期に入ると、3年生のみなさんは、いよいよ進路決定のために必死にならなければなりません。決して悔いの残らないように、また最後まであきらめずに努力してください。2年生のみなさんは3年生からバトンを受け、小田中学校を引っ張っていく学年としての自覚を持ち、様々な場面で活躍することを期待しています。1年生のみなさんは、4月に新入生が入学すると先輩になります。新入生の模範になれるようにしっかりと準備してください。

昔から「1年の計は元旦にあり」といわれています。1年の最初に自分自身の目標を定め、それに向かってどう進むかの計画を立てることによって、充実した1年にするということです。いつも話していることですが、もう1度自分の目標を確認し、目標達成のためにあきらめずに挑戦し続ける姿勢をもって来年もがんばりましょう。また、冬休みは家族と過ごす時間が増えます。その時間を大切に、たまには家のお手伝いもしてみてください。体調管理をしっかりとし、1月8日(水)の3学期始業式には元気な姿で登校しましょう。来年も良い年となりますように。

生徒総会・生徒会役員選挙が行われました。

12月9日(月)の5,6校時、生徒総会と生徒会役員選挙が行われました。初めに生徒会執行部役員から今年1年間の活動報告や感想が発表され、その後、来年1年間生徒会の運営を行う執行部役員候補者の立ち会い演説会が開かれ、投票が行われました。それぞれの立候補者の皆さんは、この小田中学校をより良い学校にするための決意を述べてくれました。来年1月から執行部役員として活躍してくれることを期待しています。また、新役員の皆さんは自分たちが選んだリーダーです。生徒会活動にしっかりと協力してください。



生徒会長	野々山 和輝	副会長	増田 望美
書記	馬淵 亮羽	副書記長	西村 椛
風紀委員長	遠藤 璃子	美化委員長	望月 愛美
文化委員長	森脇 一桂	体育委員長	麻生 さりい
図書委員長	江口 晃	放送委員長	春名 楓
保健委員長	多田 えいご		(敬称略)

校内研究授業を行いました。

11月29日(金)の6校時に豊田教諭(技術)・上田教諭(理科)が校内研究授業を行いました。昨年度から引き続き取り組んでいるアクティブラーニング(主体的・対話的で深い学び)をテーマに、グループで話し合い、お互いに質問をし、発表をするという学習活動を取り入れた授業をしました。その後研究討議を行い、尼崎市教育委員会指導主事から指導助言をいただきました。今後もこういう取り組みを続け、先生も勉強していきます。



ICT機器を使った公開授業を行いました。



12月10日(火)5校時、3年5組の数学の時間に、森山教諭が市内情報教育研究部会として、ICT機器を使用した授業を行いました。当日は、ベネッセ・NTTドコモ、尼崎市教育委員会の協賛のもと、タブレットやモニターを使用した授業方法の研究を行い、今後どのように進めていけばよいかなどの検証を行いました。小田中学校ではタブレットだけでなく、プロジェクターや大型モニターを授業で使用するなどの取り組みも進めています。

読書週間を行いました。

普段は、毎日国語、数学、英語のプリントを使ってドリル学習をしている朝学習の時間に、学期末は読書週間として読書を行いました。始業前の10分程度の短い時間ですが、家から持ってきた本や学級にある本、図書室から借りた本を、みんな静かに熱心に読んでいました。

読書は映像を見るのと違い、文字から得た情報を頭の中で想像し、主人公とともに物語の中を進んでいきます。内容によっては、現実では絶対できないようなこと、たとえば過去や未来に行ったり、宇宙を旅したりもでき、夢中になることができます。

ぜひ、冬休み中に1冊でもいいので、読書をして自分の想像の世界を旅してみてください。

人権講演会を開催しました。

12月4日(水)から10日(火)までの1週間、令和元年度人権週を迎え、広く人権について考える取り組みが各方面で開催されています。小田中学校では例年、外部から講師をお招きして、様々なお話をお聞きしています。今年度は清水哲先生から「夢をあきらめず、努力し続けることの大切さ」を学びました。清水先生は、大阪府のPL学園野球部に在籍し、あの有名な桑田選手達とともに春のセンバツや夏の甲子園大会で準優勝しました。しかし、大学進学後に大好きな野球の試合中の事故で頸椎を損傷し、今は車いすでの生活を送っています。講演では、周りの人に支えられながら、自分の経験を元に、「生きることの素晴らしさ」や「最後まであきらめずにチャレンジすることの大切さ」を話していただきました。みなさんも清水先生に負けず、何事にもチャレンジを続けていってください。



表彰・成績（敬称略）

- ・令和元年度中学生「税の作文」コンテスト 尼崎市教育委員会教育長賞 藤原琉暉（3-2）
- ・令和元年度理科作品展 鮫島英美里（1-3） 渡邊了介（1-5） 森本美月（2-3）
中谷美結（3-1） 上田悠平（3-3）

今後の予定

- 1月
- 8日(水) 始業式 生徒会新役員委託式 27日(月) 代休日
- 10日(金) 尼っこステップアップ調査 29日(水) 1年生歯科講演会
- 14日(火) 中央専門委員会
- 17日(金) 「1.17を忘れない」防災訓練
- 20日(月) 2年生性教育講演会
- 23日(木) 生徒朝礼
- 25日(土) オープンスクール 1, 2年生百人一首大会 新入生入学説明会



今年最後の学校だよりをお届けします。みなさん、よいお年をお迎えください。